

**TINJAUAN *FIQH SIYA>SAH* TERHADAP KAMPANYE
PEMILU DI MASJID DESA KURIPAN BABAT KABUPATEN
LAMONGAN MENURUT UNDANG-UNDANG NOMOR 7
TAHUN 2017 PASAL 280 TENTANG PEMILU**

SKRIPSI

Oleh :

Puspitalis Wahyuning Tyas

NIM C95216139



Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Fakultas Syariah Dan Hukum

Jurusan Hukum Publik Islam

Program Studi Hukum Tata Negara

Surabaya

2020

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Puspitalis Wahyuning Tyas
NIM : C95216139
Fakultas/Jurusan/Prodi : Syariah dan Hukum/Hukum Publik Islam/Hukum
Tata Negara
Judul Skripsi : Tinjauan *Fiqh Siyāsah* Terhadap Kampanye Pemilu di
Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan
Menurut Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 Pasal
280 Tentang Pemilu.

Menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 04 Februari 2020

Saya Menyatakan



Puspitalis Wahyuning Tyas

NIM. C95216139

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Puspitalis Wahyuning Tyas NIM. C95216139 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqasahkan.

Surabaya, 04 Februari 2020

Pembimbing



Drs. Jeje Abd Rojak, M.Ag
NIP. 196310151991031003

PENGESAHAN

PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Puspitalis Wahyuning Tyas NIM. C95216139 ini telah dipertahankan didepan sidang Munaqasah Skripsi Fakultas Syariah dan Hukum UIN sunan Ampel Surabaya pada hari Kamis, tanggal 27 Februari 2020 dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Syariah dan Hukum.

Majelis Munaqasah Skripsi

Penguji I,

Drs. Jeje Abd Rojak, M.Ag
NIP.196310151991031003

Penguji II,

Dr. H. Muh Fathoni Hasyim, M.Ag
NIP.195601101987031001

Penguji III,

Dr. H. Nafi' Mubarak, SH, MHI
NIP. 197404142008011014

Penguji IV,

Dr. Imron Mustofa, M.Ud
NIP.198710192019031006

Surabaya,
Mengesahkan,
Fakultas Syariah dan Hukum
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Dekan,



Masruhan, M.Ag.
NIP.195904041988031003



Vi

**KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax. 031-8413300 E-mail:
perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Puspitalis Wahyuning Tyas
NIM : C95216139
Fakultas/Jurusan : Syariah dan Hukum/Hukum Tata Negara
E-mail : puspitalistyas@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain(.....)

Yang berjudul:

TINJAUAN *FIQH SIYASA* TERHADAP KAMPANYE PEMILU DI MASJID DESA KURIPAN BABAT KABUPATEN LAMONGAN MENURUT UNDANG-UNDANG NOMOR 7 TAHUN 2017 PASAL 280 TENTANG PEMILU

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikan, dan menampilkan/ mempublikasikan di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan/atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 04 Februari 2020

Penulis

Puspitalis Wahyuning Tyas

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “Tinjauan *Fiqh Siya>sah* Terhadap Kampanye di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan Menurut Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 Pasal 280 Tentang Pemilu” ini bertujuan untuk menjawab pertanyaan tentang : 1) Bagaimana pelaksanaan kampanye di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan menurut Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 tentang pemilu, 2) Bagaimana analisis *Fiqh Siya>sah* terhadap pelaksanaan kampanye di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*Field Research*) dan penelitian pustaka (*library research*) dengan pendekatan deskriptif kualitatif dan pendekatan hukum empiris serta menggunakan metode pemikiran deduktif. Data penelitian di himpun melalui teknik wawancara, observasi, dokumentasi dan studi pustaka yang diperoleh berkaitan dengan pelaksanaan kampanye di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan. Kemudian data tersebut dianalisis dengan metode deskriptif untuk memperoleh gambaran secara sistematis faktual, akurat mengenai fakta yang berhubungan dengan fokus penelitian.

Hasil penelitian ini dapat di simpulkan bahwa telah terjadi kampanye pemilu di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan, pada pergelaran pemilu tahun 2019 lalu, yang mana hal itu melanggar undang-undang nomor 7 tahun 2017 tentang pemilu pasal 280 tentang larangan kampanye pemilu yang menggunakan fasilitas pemerintahan, tempat ibadah dan tempat pendidikan, namun menurut keputusan Bawaslu kegiatan tersebut tidak merupakan pelanggaran kampanye dikarenakan tidak terpenuhinya unsur kampanye. Sedangkan dalam tinjauan *Fikih Siya>sah* kampanye merupakan salah satu perbuatan menaawarkan diri untuk menjadi pemimpin dan ajakan untuk memilih dirinya, yang didasarkan dalam Al-Qur’an surat Yusuf ayat 55, bahwa diperbolehkannya memuji diri sendiri jika dalam keadaan tidak dikenal serta boleh meminta jabatan karena yakin pada saat itu tidak ada yang dapat menegakkan keadilan.

Fungsi utama masjid adalah untuk mengagungkan nama Allah dan tempat beribadah umat Islam namun pada masa Rasulullah masjid juga digunakan sebagai tempat pusat pemerintahan dan politik, hal itu juga tidak banyak berubah pada masa sahabat. Namun dengan perkembangan zaman, sistem pemerintahan, jumlahnya penduduk, luas wilayah serta perpecahan umat islam, fungsi masjid tidak bisa disamakan seperti masa klasik. Oleh karena itu kampanye di masjid merupakan hal yang tidak dibenarkan karena bertentangan dengan fungsi utama masjid yang mengagungkan Allah sedangkan kampanye sudah di pastikan akan mengagungkan nama partai politik atau perorangan yang melakukan kampanye hingga sampai menyudutkan dan menghina kelompok patai lain. Oleh karena itu kampanye di masjid harus dilarang karena akan dikhawatirkan akan menimbulkan perpecahan antara jamaah masjid tersebut.

Kata kunci: Fikih Siyasah, Kampanye, Masjid.

C. <i>Fiqh Siya>sah Dustu>riyah</i>	25
D. Konsep Pemilihan Umum Dalam <i>Fiqh Siya>sah</i>	31
1. Pemilihan Umum dalam <i>Fiqh Siya>sah</i>	31
2. Kampanye dalam <i>Fiqh Siya>sah</i>	32
E. Masjid Sebagai Tempat Kampanye Menurut Islam	37
1. Sejarah Masjid Dalam Perkembangan Umat Islam	37
2. Fungsi Masjid Dulu dan Sekarang.....	41
3. Masjid Sebagai Tempat Kampanye Dalam Islam	44
BAB III : Kampanye Di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan Menurut UU Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilu	48
A. Kampanye Menurut Undang-Undang	48
1. Pengertian Kampanye	48
2. Tujuan Kampanye	49
3. Metode Dalam Kampanye Menurut Undang-Undang	50
4. Larangan Dalam Kampanye Pemilu Menurut Undang-Undang	56
B. Gambaran Umum Desa Kuripan Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan	59
C. Pelaksanaan Kampanye di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan	61
1. Kronologi Pelaksanaan Kampanye	61
2. Hasil Wawancara Dengan Pihak Terkait	63
BAB IV : Analisis Kampanye Di Masjid Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan Menurut <i>Fiqh Siya>sah</i>	69
A. Analisis Kampanye di Masjid Desa Kuripan Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan Menurut Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilu	69
B. Analisis Kampanye di Masjid Menurut <i>Fiqh Siya>sah</i>	72
BAB V : PENUTUP	74

Pada masa sahabat perubahan dan perkembangan masjid itu lebih terlihat pada perubahan dan perkembangan wujud fisiknya saja (bentuk, corak dan jumlahnya). Perubahan dan perkembangan itu terjadi seiring dengan pertumbuhan dan perkembangan jumlah penganut Islam yang terus meningkat dan meluas, maka perubahan dan perkembangan fisik masjid yang terjadi antara lain:

- a. Perluasan daerah masjid dan sedikit penyempurnaan, tentu perluasan bangunan masjid masjid sepeninggal Rasulullah, dari waktu ke waktu mengalami perubahan. Hal ini seperti pada masjid Al-Haram yang diperluas Umar bin Khathab pada tahun ke-17 H dengan sedikit penyempurnaan, yaitu berupa pembuatan benteng atau dinding rendah, tidak sampai setinggi badan, hal yang sama dilakukan oleh Ustman bin Affan pada tahun 26 H. Demikian pula masjid Nabawi yang diperluas oleh Umar bin Khathab sekitar 5 meter ke selatan dan ke barat, serta mengganti atapnya dengan kayu.
- b. Pembangunan masjid-masjid baru di beberapa daerah atau wilayah yang berhasil dikuasai. Di Bait-Al Maqdis, Umar membangun sebuah masjid yang berbentuk lingkaran (segi delapan) dan dindingnya terbuat dari tanah liat. Tanpa atap, tepatnya di atas bukit Muriah, yang kemudian dikenal dengan masjid Umar. Di Kufah pada tahun 17 H Saad bin Waqas adalah panglima perang yang membangun sebuah masjid dengan

para sahabat duduk mengelilingi beliau untuk mendengar dan melakukan Tanya jawab berkaitan urusan agama dan kehidupan sehari-hari.

- c. Tempat memberi fatwa, pada masa Rasulullah masjid menjadi tempat mengeluarkan fatwa pada kaum muslimin, utamanya untuk memecahkan problematika keumatan pada saat itu. Problematika yang dimaksud adalah tidak hanya menyangkut persoalan agama tetapi juga persoalan keduniawian.
- d. Tempat mengadili perkara. Bila terjadi perselisihan, pertengkaran, dan permusuhan diantara umat Islam, maka mereka harus didamaikan, diadili dan diberi keputusan hukum dengan adil oleh Rasulullah yang dilaksanakan di masjid. Upaya-upaya tersebut dilakukan oleh Rasulullah, agar umat islam mendapatkan kedamaian.
- e. Tempat kegiatan sosial. Pada masa Rasulullah, permasalahan social yang dihadapi tidak sedikit karena itu banyak para sahabat yang datang meneminta bantuan social sebagai resiko dari keimanan yang mereka hadapi dan sebagai konsekuensi perjuangan. Dan masalah-masalah lainnya seperti masalah kemiskinan, untuk mengatasinya Rasulullah dan para shabat menjadikan masji sebagai tempat kegiatan sosial, misalnya dengan mengumpulkan zakat, infaq dan shadaqah melalui

peribadatan seperti shalat, dzikir do'a dan I'tikaf. Kedua, fungsi social, sebagai pusat pembinaan, pendidikan, pengajaran umat Islam, dan sebagai pusat adminitrasi pemerintahan, tempat konsultasi dan komunikasi masalah-masalah keumatan, tempat santunan social, markas pertahanan dan keamanan, tempat pengobatan korban perang, tempat perdamaian dan penyelesaian persengketaan, tempat musyawarah keagamaan dan tempat penerima tamu negara.

Sedangkan pada masa sekarang fungsi masjid semakin banyak berubah dan menyempit seiring dengan perkembangan zaman dan derasnya pengaruh sekularisasi dan pandangan hidup materialisme. Karena seluruh aktivitas yang dilakukan di masjid pada masa Rasulullah dan Sahabat tergantikan dengan tempat-tempat atau gedung-gedung, baik gedung pemerintahan hingga gedung kesehatan atau rumah sakit. Oleh karena itu masjid pada masa sekarang hanya difungsikan sebagai tempat peribadatan saja yakni shalat fardu, shalat jum'at dan kegiatan keagamaan lainnya.

3. Masjid Sebagai Tempat Kampanye Dalam Islam

Berdirinya masjid awalnya adalah sebagai media pemersatu umat serta menciptakan kemakmuran umat Islam. Memang pada masa Rasulullah dan para sahabat masjid digunakan sebagai tempat pusat pemerintahan serta membahas tentang masalah politik, karena memang pada masa itu belum ada tempat-tempat pemerintahan yang bisa digunakan.

“h” dapat digunakan jika peserta pemilu hadir tanpa atribut kampanye pemilu atas undangan dari pihak penanggung jawab fasilitas pemerintahan, tempat ibadah, dan tempat pendidikan.

Larangan dalam kampanye yang sudah dipaparkan diatas, terdapat juga ketentuan-ketentuan mengenai sanksi larangan dalam kampanye yang juga sudah diatur dalam undang-undang. Yang juga terdapat pada Undang-Undang Nomor 7 tahun 2017 tentang Pemilu yakni pada pasal 521,522, dan 523.

Pada pasal 251 dijelaskan “setiap pelaksana, peserta, dan/atau tim kampanye pemilu yang dengan sengaja melanggar larangan pelaksanaan kampanye pemilu sebagaimana dimaksud dalam pasal 280 ayat (1) huruf a, huruf b, huruf c, huruf d, huruf e, huruf f, huruf h, huruf I, huruf j dipidana penjara paling lama 2 tahun dan denda paling banyak Rp 24.000.000,00”.

Sedangkan pasal 522 menjelaskan bahwa “setiap ketua/wakil ketua/ketua muda/hakim agung/ hakim konstitusi, hakim pada semua badan peradilan, ketua/wakil ketua dan/atau anggota BPK, gubernur, deputi gubernur serta direksi, komisaris, dewan pengawas, dan/atau karyawan badan usaha milik negara/badan usaha milik daerah yang melanggar larangan sebagaimana dimaksud dalam pasal 280 ayat (3) dipidana dengan pidana penjara paling lama 2 tahun dan denda paling banyak Rp. 24.000.00,00”.

Dan untuk pasal 523 menjelaskan :

- i. Setiap pelaksana, peserta, dan/atau tim kampanye pemilu yang dengan sengaja menjanjikan atau memebrikan uang atau materi lainnya sebagai imbalan kepada peserta kampanye pemilu secara langsung ataupun tidak langsung sebagaimana dimaksud dalam pasal 280 ayat (1) huruf j dipidana dengan pidan penjara paling lama 2 tahun dan denda paling banyak Rp 24.000.000,00.

oleh 2 orang caleng dari partai Nasdem yaitu Edi wijaya Caleg DPRD Provinsi dan Muflikhatin Caleg DPRD Kabupaten, pada salah satu masjid di Dusun Mojosari Desa Kuripan Kecamatan Babat Kabupaten Lamongan yang dihadiri sekitar 400 orang, yang kemudian pada tanggal 28 februari 2019 dilaporkan oleh Syamsul Arif kepada Badan Pengawas Pemilu atau BAWASLU.⁷⁵

Dalam laporannya Syamsul Arif menerangkan bahwa telah terjadi kampanye yang dilakukan kedua caleg dengan cara membagikan kepada peserta pertemuan tersebut stiker gambar kedua caleg dan contoh surat suara yang memuat nama kedua caleg dan meminta untuk mencoblos dirinya.

Kemudian Bawaslu bersama Sentra Penegakan Hukum Terpadu atau disebut dengan GAKKUMUDU menerima dan menanggapi laporan tersebut dan memanggil pihak terlapor untuk dimintai keterangan serta melakukan kajian awal terkait dengan laporan tersebut yang dilakukan pada tanggal 1 maret 2019, yang kemudia dalam rapat kajian awal tersebut mendapat kesimpulan bahwa terpenuhinya syarat formil dan materil yang kemudian memutuskan untuk deregister dan dilanjutkan dalam penanganan temuan pelanggaran. Namun dalam pembahasan selanjutnya yakni dalam pembahasan penyelidikan dihentikan karena laporan tersebut tidak memenuhi tindak pelanggaran pidana pemilu.

⁷⁵ Artikel, Tribun Jatim.com, *Diduga Melakukan Pelanggaran Pemilu Dua Caleg Dilaporkan ke Bawaslu Lamongan*, <https://jatim.tribunnews.com/2019/02/28/diduga-melakukan-pelanggaran-pemilu-dua-caleg-dilaporkan-ke-bawaslu-lamongan>. Diakses pada 26,11,2019, 16:35

Undang-Undang. Dalam proses kampanye dijelaskan dalam bagian bab ke VII pada pasal 267 yang menyatakan bahwa kampanye pemilu merupakan bagian dari pendidikan politik masyarakat dan dilaksanakan secara bertanggung jawab. Oleh karena itu kampanye hadir sebagai salah satu bentuk pengenalan calon pemimpin atau calon legislatif terhadap rakyat atau pemilih untuk mengetahui siapa yang akan menjadi wakilnya dalam mengarahkan kebijakan pemerintahan.

Kampanye dapat dilakukan dengan berbagai metode atau cara, yang mana diuraikan dalam pasal 275 yaitu pertemuan terbatas, pertemuan tatap muka, penyebaran bahan kampanye pemilu kepada umum, media sosial, iklan media masa cetak, elektronik dan internet, serta rapat umum dan debat. Dalam melaksanakan metode tersebut diatur lebih jelas lagi dalam peraturan komisi pemilihan umum (PKPU) nomor 23 tahun 2018 tentang kampanye pemilu mengenai teknis dan pelaksanaannya.

Dalam Undang-Undang Pemilu juga dijelaskan mengenai larangan dalam melaksanakan kampanye, yang terdapat dalam pasal 280 yang diantaranya adalah larangan menggunakan fasilitas pemerintahan, tempat ibadah dan tempat pendidikan untuk kampanye.

Dari hasil penelitian, penulis menemukan bahwa telah terjadi kampanye yang dilaksanakan di tempat ibadah, yakni tepatnya di masjid Dusun Mojosari Desa Kuripan Babat Kabupaten Lamongan. Memang tidak ada orasi dalam pertemuan tersebut, namun terdapat penyebaran

stiker atau foto kedua calon legislatif dan contoh surat suara bernamakan kedua caleg. Hal tersebut dirasa sudah merupakan tindakan kampanye karena menyebarkan bahan kampanye yang sudah termasuk kedalam metode kampanye, serta telah bertentangan juga dengan larangan kampanye yang mana menggunakan fasilitas tempat ibadah dalam pelaksanaan kampanye tersebut, maka dari itu bisa dikatakan sebagai tindakan pelanggaran kampanye.

Namun dalam prakteknya, kejadian tersebut memang sudah ada yang melaporkan ke Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu), tetapi dalam putusannya Bawaslu menyatakan bahwa hal tersebut tidak termasuk pelanggaran kampanye pemilu. Karena dalam memputuskannya Bawaslu tidak sendirian melainkan bersama dengan Kepolisian dan Kejaksaan, yang mana Kepolisian dan Kejaksaan mempunyai pemahaman arti kampanye yang berbeda dengan Bawaslu sehingga proses penyidikan dihentikan dan kegiatan tersebut tidak termasuk pelanggaran kampanye pemilu.

Dengan demikian dalam pelaksanaan kampanye pemilu seharusnya dapat menerapkan aturan-aturan perundang-undangan yakni Undang-Undang Pemilu, dan untuk Bawaslu serta KPU seharusnya memberi penjelasan mengenai larangan apa saja dalam melaksanakan kampanye agar pengimplementasian Undang-Undang bisa berjalan dengan semestinya.

B. Analisis Kampanye di Masjid Menurut *Fiqh Siya>sah*

Fiqh siya>sah atau *siya>sah syar'iyah* merupakan ilmu yang mempelajari hal ihwal dan seluk beluk pengertian urusan masyarakat atau umat dan negara dengan di bungkus dalam bentuk huku, kebijakan, dan peraturan yang dibuat oleh pemegang kekuasaan yang sesuai dan sejalan dengan syari'at untuk kemalahatan umat.

Fiqh siya>sah dusturiyah merupakan bagian dari *fikih siya>sah* yang mengatur tentang hubungan dengan peraturan dasar bentuk pemerintahan dan batasan kekuasaan, serta hubungan antara penguasa dengan rakyat. Dalam *fikih siya>sah dusturiyah* juga mencakup tentang pemilihan khilafa atau pengangkatan imamah.

Sistem politik Islam di masa klasik sirkulasi kekuasaan tidak ditentukan oleh pemilu dengan prosedur-prosedur yang ketat seperti pada zaman sekarang, melainkan adalah dengan cara *syura* (musyawarah), yang dalam praktiknya Nabi Muhammad sering bermusyawarah dengan para sahabat-sahabat dalam banyak hal. Oleh karena itulah dalam praktik politik umat islam musyawarah telah menjadi prinsip dalam bernegara.

Pada periode sirkulasi kekuasaan para *khulafurrasyidin* sejak khalifa Abu Bakar hingga khalifa Ali bin Abi Thalib, sirkulasi kekuasaan atau pemilihan dilaksanakan dengan bermusyawarah meskipun tidak menggunakan sistem pemilu seperti sekarang, namun pemilihan khalifa adalah dengan metode pemilihan dengan perwakilan atau disebut *intikhabah al'ammah* yang artinya memilih yang dilakukan oleh *Ahlu al-*

Hall wa al-Aqd jika dalam sirkulasi masa sekarang disebut dengan Dewan Perwakilan Rakyat. Yang mana wewenang *Ahlu al-Hall wa al-Aqd* adalah untuk memilih salah seseorang diantara *ahlu-al immat* yang berhak untuk dipilih menjadi khalifah.

Kemudian kampanye dalam *fiqh siya>sah* memang belum ada pengertiannya secara baku, tetapi dalam Islam terdapat unsur perbuatan yang mengindikasikan perbuatan tersebut. Yakni menawarkan diri untuk menjadi pemimpin dan ajakan untuk memilih dirinya.

Hal tersebut didasarkan dalam Al-Qur'an yang terdapat dalam surat Yusuf ayat 55, yang mana sudah dijelaskan dalam bab 2. Berdasarkan ayat tersebut diperbolehkannya memuji diri sendiri jika dalam keadaan tidak dikenal serta boleh meminta jabatan karena yakin pada saat itu tidak ada yang dapat menegakkan keadilan.

Sedangkan kampanye sendiri dalam Islam bisa disamakan dengan dakwah, meskipun antara dakwah dan kampanye tentu mempunyai perbedaan yang sangat signifikan, karena istilah dakwah bermakna hal positif dan dekat dengan pahala, sedangkan kampanye lebih sering dimaknai dengan hal negatif karena sebab sering disalahartikan untuk menyudutkan hingga menghina partai politik yang lain. Namun memiliki makna secara umum yang sama, yakni sama-sama mengajak seseorang atau manusia untuk melakukan sesuatu. Maka dari itu kampanye dalam *fiqh siya>sah* diperbolehkan asalkan tidak menyimpang terhadap atauran syariat.

